

TIERRA AMARILLA ANHELA AGUA POTABLE:

Tierra Amarilla es un pequeño barrio ubicado en el casco rural del municipio de La Estrella, Antioquia, en la zona alta del municipio, está rodeado de naturaleza, las calles son estrechas e incluso desaparecen y la única forma de continuar por el lugar es a pie, pero también es un espacio lleno de personas amables, humildes y felices, a pesar, de que viven en un contexto donde se carece de muchos recursos y dentro de estos está el agua potable. En el municipio de La Estrella solo el 35% de la población tiene agua potable, así lo afirma Ana María Ríos, secretaria de obras públicas del municipio en el artículo de El Colombiano, “Tras 40 años, el agua potable no será un sueño en los barrios de La Estrella”.



Es evidente que el agua potable es necesaria para una calidad de vida digna, con bienestar tanto económico como físico y mental, y que para poder sobrevivir sin el recurso hay que hacer una serie de sacrificios para lograr suplir esta necesidad.

Cristina Giraldo es una habitante del sector, ama de casa y madre de 4 hijos, quien manifestó las dificultades que atraviesa en su vida cotidiana debido a la falta de este recurso: “A veces el agua trae mucho ripio, entonces es muy duro... los niños se han enfermado del estomaguito”. Un día común para Cristina es levantarse, organizar a sus hijos, llevarlos al colegio y volver a su hogar para realizar los quehaceres normales de una casa. Su rutina es igual de común a la de muchas amas de casa, sin embargo, hay un factor de dificultad en la cotidianidad de Cristina, debido a la falta total de agua potable, sin fácil acceso para ella y su familia. Ella debe hervir el agua para poder consumirla y así preparar los alimentos para su familia con tranquilidad que no se enfermen, pero el hervir el agua no es una garantía de potabilidad, además debido a la temporada de lluvias, el agua que llega hasta su hogar se presenta de un color café, con residuos de tierra, hojas y piedras por lo cual debe recurrir a comprar garrafones de agua para que su familia pueda

ingerirla sin ningún problema y sin ninguna preocupación, pero esto es un lujo para ellos, pues no son de altos recursos y tener que comprar 2 o 3 garrafones de agua al mes, les genera un gasto notable.



La Secretaria de obras públicas de La Estrella agrega, afirma en el artículo de El Colombiano, “Tras 40 años, el agua potable no será un sueño en los barrios de La Estrella”, que es una falla dentro del municipio la falta de agua potable, aunque ya se haya realizado una megaobra para llevar el recurso a varios sectores de La Estrella dentro del casco urbano. Sin embargo, Jorge Espinoza Vanegas, colaborador de la secretaría de obras públicas del municipio, afirmó que, todavía no se contempla la construcción del acueducto para Tierra Amarilla ni para ningún barrio del casco rural, aunque se está considerando un proyecto junto a EPM para la zona rural, llamado: “Agua en bloques”, que consiste en que EPM suministre a los acueductos veredales una cantidad de agua al mes para que sea del consumo de la población.

Igual que para Cristina es difícil llevar una calidad de vida digna sin este recurso, también es difícil para todo el barrio. Además, son conscientes de que el agua es necesaria para su día a día, pero les preocupa que la parte económica se vea afectada si este recurso llega hasta sus hogares, aunque prefieren “apretarse el bolsillo” que tener que continuar los sacrificios que hacen día a día para tener la disponibilidad del recurso.

Se espera que esto mejore, pero la falta de agua potable no es algo que solo afecte al sector de Tierra Amarilla, por el contrario, es una problemática evidente en el país entero, cuando realmente el gobierno debería garantizar este recurso para toda su

población, de hecho, en 2010 el Ministerio de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible (MADS) implementó la Política Nacional para la Gestión Integral del Recurso Hídrico en Colombia que tiene como objetivo “Garantizar la sostenibilidad del recurso hídrico, mediante una gestión y un uso eficiente y eficaz, articulados al ordenamiento y uso del territorio..., considerando el agua como factor de desarrollo económico y de bienestar social, e implementando procesos de participación equitativa e incluyente”. Sin embargo vemos que no se está cumpliendo con esto, pues según datos publicados por DataRepública, donde se muestra el estado actual de la calidad del agua en Colombia, hay cuatro departamentos que se encuentran en alerta máxima frente a este tema, que son: Chocó , Huila , Nariño y Bolívar, lo cual trae resultados negativos para la población de estos sectores cuando realmente debe primar su bienestar y que ni la población de estos sectores ni de Tierra Amarilla tengan que seguir padeciendo las consecuencias que tiene la falta de agua potable